
令和４年度 第１回 井田川小学校 学校運営協議会 実施報告書 

 

１ 日 時  令和４年５月１８日（水）１３：１０～１４：５０   

 

２ 場 所  討議（多目的室），授業参観（各教室） 

 

３ あいさつ（委員長，学校長より） 

・ 委員長より 読書活動を中心に学校の取り組みの成果が出てきている。 

言葉が豊かになることは，心が豊かになることである。 

・ 学校長より 地域の皆様の様々なご協力のもと，教育活動を進めていきた

い。 

 

４ 自己紹介 

 

５ 授業参観（各教室の様子を見学） 

  １年 学級活動「英語の絵本の読み聞かせ，係決め」 

  ２年 学級活動「ノーメディアデーの取り組み説明，畑の水やり」 

  ３年 社会科 「地域探検で見つけたことの交流」オクリンクを使って 

  ４年 学級活動「簡単掃除のルールづくり」社会科「都道府県」 

  ５年 学級活動「みえスタディ・チェックの入力準備作業」 

  ６年 算数科 「分数のかけ算」 

 

６ 協議内容 

（１）令和４年度井田川小学校の学校経営方針について（学校長より） 

   卒業式の服装・身なりについて 

 質疑 

・ 学校運営協議会の授業参観は，今年も人権教育の内容が多いのか？ 

 → 人権教育は，学校教育の基本であるため，大切にしています。次回の授業 

  参観は，児童集会を予定しています。 

 ・２年生で説明されていたノーメディアデーカードとは何か？ 

  → 白鳥中校区の小中学校で統一して行っているもので，白鳥中学校の定期テ

ストの時期に合わせて，小学校でもスクリーンタイムを減らし，家庭学習

の時間を増やしたり，読書や家族とのふれあいの時間を増やしたりする取

り組みです。 

・ 井田川小学校に不登校児童はいるのか？ 

  → 学校に登校できていない現状はありますが，つながりを切らさないように

しています。道徳の時間をはじめ，人権教育を通して，お互いの気持ちを

分かり合えるようにしています。 

・ ６年生の算数科であんなに丁寧に分数を指導しているのに驚いた。今の子ど



もは遊ぶ時間が少なく，勉強ばかりでもう少しのんびりしたいのではない

か？先生方も勤務時間を減らし，ゆとりをもっていいのではないか？ 

・ 図書館の入口の掲示物に，「本を読むと漢字が覚えられる」と児童が書いて

いた。今は，パソコンで分からない字をすぐに検索できる時代であるが，辞

書引きの機会も大切にしていただきたい。 

・ １年生から英語活動に取り組んでいて驚いた。上級生が集中して授業に取り

組んでいた。登下校の様子は，遅れて歩いていく児童やまとまって歩いてい

ない児童がいる。 

・ 読書活動で文部科学大臣表彰を受け，学校やボランティアの方が努力されて

いることが分かった。 

・ １年生から英語活動に取り組まれていて驚いた。４月２５日，２６日に地域

でこいのぼりを制作する企画（こいのぼり in井田川）では，時間のない中

ご協力いただき，感謝している。 

・ 数年前は，校舎内に残る児童が多かったが，今の子たちは子どもらしさを失

わず，休み時間に外に出て遊んでいてよい。 

・ 数年前よりも，授業を静かに受けることができている。図書館整備ボランテ

ィアの方が作成した掲示物は，ずっと見ていたくなるものである。図書館で

借りた本を学童で読んでいるが，低学年には高度な折り紙の本であった。低

学年向きの本を紹介してはどうか。 

・ １年生の児童が集中して，英語の本の読み聞かせを聞いていた。低学年から

本に慣れ親しんでいる。４年生は生活ルールを見直していた。自分たちの生

活をよくするための表現力をつけていくことが大切であると感じている。 

・ どの教室の廊下を見ても，ぞうきんがきれいにかかっていて，かける位置も 

   誰が見てもわかるように表示してある。また，教室に支援の先生がいて，す

ぐに分からないことを聞くことができる環境にある。下校の時に，立ち止ま

る児童がいて，全体の動きが遅くなり，帰宅時間が遅くなることがあるのが

気にかかる。 

・ 集団で下校する時に，立ち止まる子を置いていかずにみんなが待ってあげて 

いる状態である。 

・ パソコンのセキュリティはどうなっているのか？ 

  → 端末自体に個人情報は入っていません。クラウドにセキュリティがかかっ

ています。児童にはパスワードがあります。  

※ 意見交流の後，学校経営方針を承認していただいた。 

 

（２）危機管理マニュアルについて 

・危機管理マニュアルの不審者の侵入のところで，さすまたを使った訓練の内

容を教えてほしい。 

 

（３）感染症感染拡大防止対策及び今後の教育活動等について 



   ・マスクの着用については，継続していく予定です。 

     教育活動については，コロナの状況が落ち着き次第，通常の学校生活に戻

していきたいと考えています。 

   ・老人会が，昔の遊びや昔の生活，計算ボランティアや家庭科の裁縫のボラ

ンティアを希望している。再開する時は老人会まで連絡いただきたい。 

 

７ 教育委員会より 

  ・ 井田川小学校は，学習環境が整備されている。教室のぞうきんがきれいに 

ぞうきんかけにかかっていて，廊下や階段，トイレもきれいである。また， 

５，６年生の学習机の天板が拡張されていて，パソコンを使った学習もしやす 

い環境が整っている。 

・ １，２年生の頃から丁寧に指導されており，それが高学年に活きている印 

象を受けた。  

・ 地域との連携については，登下校で見守り隊の方に丁寧に見守っていただい 

ている。地域との連携をいっそう教育に活かしてほしい。 

・ 新型コロナウイルス感染症については，対応法がだんだんわかってきたた

め，しっかりと対策をとり，教育活動を日常に戻していってほしい。 

 


